

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Viernes 29 de Abril de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 404.

Amagar y no dar.

Allá en el Archipiélago filipino, en donde la insurrección tagala acaba de ser dominada, aunque no extinguida, pues todavía no ha podido apagarse la hoguera del rabioso rencor Katipunesco hacia nuestra raza, se alza gallarda la bravura ingénita española, y al sólo anuncio de que una escuadra americana se dirige á Manila, el comandante general del apostadero, señor Montojo, prepara sus barcos de guerra y se dispone á salir al encuentro de esos bravucones de guardarrópia de Norte-América, que creen empresa tan fácil la de apresar con despreciable cobardía barcos mercantes tripulados por media docena de hombres, como habérselas con esas otras máquinas que dirigen los audaces y valientes marinos de nuestras escuadras.

Allá van, desde Hong-Kong, los marinos norteamericanos, dispuestos, según nos dice el telégrafo, á merendarnos aquellas Islas, con la misma facilidad y frescura que podría Mac-Kinley engullirse un par de embutidos de carne yankeesa, que debe ser la más parecida á la del puerco.

Ya verán cuando les cierren el paso nuestros incomparables marinos, y surja el deseado choque, que es arriesgada empresa la de apoderarse de aquel suelo regado tantas veces con nuestra sangre, y defendido por nuestros hermanos, y que los pechos españoles son más fuertes todavía que las corazas de cartón-piedra de los buques norteamericanos.

Cuando eso vean, tomarán las de Villadiego, como han hecho en Cárdenas y en la Habana, en donde las fantarronadas de sus bloqueos han resultado bufonadas de sainete que movieron á risa á los espectadores del puerto, y á las mil curiosas de las azoteas, y hasta al Morro y la Cabaña. Cuando estos fuertes á guisa de salud dispararon sobre aquellos barcos la metralla de sus cañones, pusieron pies en polvorosa..... ¡Uf, qué asco!

Váyase esa gentuza con su escuadra, que hasta ahora no ha resultado otra cosa que la carabina de Ambrosio, á defender sus puertos, y procure, con su presencia, levantar el espíritu de... vino de sus compatriotas, hoy bastante decaído al sólo anuncio de que unos barcos de guerra españoles se dirigen hacia la altura del Canadá con el propósito de bombardearles. Y cuenten con que si esos barcos van derechamente á pagar á los suyos la visita bufa que acaban de hacernos en la Habana, no se conformarán con amagar y no dar. Eso se queda para ellos.

Nuestros bizarros marinos, que arden en deseos de habérselas con sus adversarios, cuando abandonan las costas españolas, van resueltos, pero sin echar bravatas, á vengar provocaciones insolentes, y saben decir muy alto, para que

se entere el mundo, que no tornarán á su Patria más que vencedores ó muertos. Así es como habla el valor, la nobleza y la hidalguía.

Allá en los Estados Unidos, no importa otra cosa que la bullanguería estúpida, las fanfarronadas grotescas y las contorsiones de payaso. ¡Fantoques!

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 28 de Abril de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Con motivo del banquete celebrado hoy en Palacio, no se ha verificado el Consejo de Ministros bajo la presidencia de la Reina Regente.

Es probable que se desista de él por esta semana, porque según hemos oído al Sr. Sagasta, la Reina está enterada de todo cuanto ocurre.

Además, el Gobierno no ha recibido de ayer á hoy noticia alguna que modifique el actual estado de los asuntos públicos, y en cuanto á la guerra todo sigue lo mismo.

El debate del Mensaje á la Corona ha comenzado en el Congreso en medio de la mayor desanimación, con un discurso del Sr. Bergamín, apoyando la enmienda que ayer presentó.

Mañana, según habíamos anunciado, comenzará en el Senado la discusión del bill de indemnidad pedido por el Gobierno.

El Sr. Rodríguez Sampedro ha dirigido una carta al Sr. Silvela, por la cual queda separado de todo compromiso con el partido de unión conservadora.

Recuerda el Sr. Rodríguez Sampedro en su carta que los principios del nuevo partido conservador, consignados en diferentes discursos y circulares, se basan en la moralización de todos los ramos de la administración pública, incluso el sufragio electoral; principios que, á juicio del Sr. Rodríguez Sampedro, no se han cumplido, y como él no está ligado á las personas, sino á cuanto estima que es fundamental en el programa político que ha defendido y seguirá defendiendo, se separa de los Sres. Silvela y Pidal para continuar sosteniendo en el Parlamento todos los principios políticos consignados como programa del partido conservador.

Es muy probable que, aludido por los amigos del Sr. Romero Robledo, tenga que desarrollar el Sr. Rodríguez Sampedro en el Congreso las causas que señala en su carta al Sr. Silvela.

La actitud del antiguo y conspicuo conservador parece que tiene por principal motivo lo que ha ocurrido en el acta de diputado por Gijón, por donde el Sr. Rodríguez Sampedro ha luchado contra el Sr. Regueral.

El Sr. Brunet, en representación del Fomento de Barcelona, ha conferenciado hoy con el ministro de Hacienda acerca de los problemas económicos de actualidad.

Parece que el Sr. Puigcerver, en atención á las circunstancias difíciles por que

atravesamos, no quiere abordar aún la cuestión del pago en pesetas de nuestros intereses en el exterior.

En cuanto al alza de los cambios, dice el ministro que obedece á manejos de los especuladores, los cuales, conocedores de la necesidad en que se ve el Gobierno de realizar pagos de importancia en francos y liras en el extranjero, tratan de aprovecharse de la ocasión.

Según el ministro de Hacienda, el alza cesará en cuanto desaparezca aquel motivo.

Respecto á la creación de una sucursal del Banco de España en París, nada puede resolverse aún hasta que se encuentre el modo de no tocar á las reservas en oro de nuestro primer establecimiento de crédito.

Hoy ha pasado la tarde sin grandes emociones.

Algunos rumores que venían de la Bolsa acusando baja en las cotizaciones de nuestros valores en Londres y París, dieron origen á que se hablara, con referencia á telegramas de una Agencia, de haber hecho fuego los barcos yankees sobre Matanzas.

Contrastando con ello, se dijo poco después que habían llegado noticias que acusaban un buen éxito obtenido sobre el enemigo por la escuadra que manda en Filipinas el general Montojo; pero ninguno de éstos adquirió consistencia, pues los ministros negaron que hubiera hoy nuevas noticias de verdadera importancia que hicieran cambiar, respecto de ayer, el estado de las cosas.

Lo que no puede negarse es que la expectación pública se acentúa mucho.

Se piden noticias con verdadera ansiedad, y en todas partes se esperan despachos que den cuenta de nuevos é interesantes sucesos.

A cambio de estos fenómenos de opinión, he de hacer constar la frialdad con que ha dado comienzo en el Congreso la discusión del Mensaje.

El que viera las tribunas llenas de gente y los escaños cubiertos de diputados, creería que allí iba á pasar algo gordo.

No ha sido así. Hay mucho diputado nuevo y es natural que no pierda el abono en estos primeros días.

El debate sostenido hasta ahora desde la oposición por los señores Bergamín, Sol y Ortega y Linares Rivas se ha reducido á reproducir recortes de periódicos.

Cierto que los temas están ya agotados por la prensa y que es difícil dar novedad á los asuntos, pero para algo están los políticos y oradores; ni el diputado romerista ni el republicano han tenido acentos de oposición ni notas de violencia.

Era excusado que el señor Sol y Ortega pidiera perdón por la dureza de sus palabras, porque difícilmente se ha oído un discurso de la minoría republicana ni menos concreto en los cargos, ni más templado en la forma ni más respetuoso en los conceptos.

Los señores Montilla y conde de Romanones no tuvieron necesidad de esforzarse; su labor no podía ser más sencilla; y así pudieron cumplirla con la comisión que desea el gobierno.

Como no tome otros vuelos este debate, pasará á la colección del *Diario de Sesiones* en medio de la más absoluta indiferencia.

Según hemos oído esta tarde, el señor Castelar no tomará parte en el debate del Mensaje, ni siquiera en el del bill de indemnidad.

El señor Sol le ha aludido, declarándole insigne merecedor de que todos le saluden con respeto; pero se reserva el señor Castelar para hacer su discurso bien con motivo de una interpelación ó bien porque los acontecimientos den ocasión á ello.

A última hora se reúnen varias subcomisiones de presupuestos para ir preparando los dictámenes.

Al terminar la sesión del Senado se reunió la minoría conservadora de dicha Cámara, acordando votar, previas algunas declaraciones del general Martínez Campos, el bill de indemnidad por el planteamiento del nuevo régimen en Cuba y Puerto Rico.

El bill quedará aprobado en la sesión de mañana é inmediatamente pasará al Congreso.

Asegura el señor ministro de Marina que en el día no hay sobre las costas de Europa ningún buque de guerra de los Estados Unidos.

El Corresponsal.

Los colores nacionales.

Los colores de nuestra bandera nacional, ¿qué significación tienen?

Allá por el año 877, Carlos el Calvo, rey de Francia y Aquitania, sostenía una guerra con los normandos. Wifredo el Velloso, primer conde soberano de Barcelona, era tributario de Carlos, y por este motivo su bandera era la bandera de su señor.

Mucho deseaba el animoso Wifredo verse libre del yugo que le avasallaba; pero de espíritu eminentemente noble y leal, jamás pensó en faltar á la fe jurada, traicionando á Carlos.

El añhelaba su independencia, pero la quería por medios pacíficos, sin rebelarse contra el que había reconocido como rey.

Al fin, tuvo una ocasión propicia para ver satisfechos sus legítimos deseos, cuando menos lo esperaba.

Los feudatarios de Carlos auxiliaban á éste en la guerra, y á ellos debió muchas veces sus victorias. Un día empeñó con sus contrarios enemigos una seria batalla. Los normandos avanzaban sin cesar arrollando á las huestes de Carlos, que estaban ya para retirarse en vergonzosa retirada. Carlos seguía desde su tienda todas las peripecias de la batalla, y ya daba ésta por perdida, cuando de repente observa que los normandos retroceden ante el empuje irresistible de un nuevo campeón que acababa de presentarse en el campo de batalla atacando con el coraje que solo tienen los españoles.

Los normandos son rechazados y vencidos, merced á este esfuerzo inesperado; pero el desconocido campeón cae mor-

taimamente herido. Conducido á presencia del rey, éste levanta la visera al herido y reconoce á Wifredo, que espontáneamente había corrido en auxilio de su señor. Movido el rey por el sentimiento de la gratitud, dijo entonces al conde:

—Si mueres, Barcelona será siempre el primero de mis estados; si vives, libro á tu pueblo de mi feudo y te nombro su rey.

—Por si vivo, señalad á mi pueblo las armas que ha de usar.

El rey mojó la mano en la sangre de Wifredo, y pasándola luego por el escudo de oro que brillaba en la coraza del herido, añadió:

—¡Honra con tu sangre á tus estados!

Desde entonces las armas de Barcelona fueron un escudo de oro con cuatro barras de sangre.

Este escudo fué más tarde adoptado por los reyes de Aragón; y cuando se realizó la unión de este reino con el de Castilla en el matrimonio de los reyes católicos se acordó que los colores de las armas de Aragón se adoptaran por la bandera nacional.

Este es el origen de nuestra bandera gloriosa, símbolo de tantas victorias y de tantos heroísmos.

Los colores oro y sangre, gualdo y rojo, significan: el primero, la prueba de nuestra sangre; el segundo, valor indomable de nuestros heroicos Ejércitos simbolizados por la sangre.

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU. Desde Nueva York.

Nueva York 28.

Ha causado gran contrariedad el hecho de que los vapores españoles *Monserrat*, *Cosme* y *Avilés* hayan conseguido llegar salvos á puertos de la isla de Cuba, á pesar del bloqueo.

Tal demostración de que éste es ineficaz, evidencia lo infundado de las alharacas del jingoismo.

Nueva York 28.

El primer caso estudiado por el tribunal de presas marítimas que está funcionando en Cayo Hueso, es el del *Buena-ventura*.

Se insiste en asegurar que la constitución de dicho tribunal es pura hipocresía, para salvar las formas, por estar decidido el gobierno á quedarse con todas las presas posibles.

Nueva York 28.

Muchos voluntarios habrán de ser armados con antiguos fusiles Springfields, por carecer los parques de suficiente armamento moderno, del cual no estarán dotados hasta el próximo otoño.

Los precios de todos los artículos han subido enormemente en esta ciudad.

Dicen de Boston que reina allí gran pánico por temer que bombardee la ciudad la escuadra española.

Desde Londres

Londres 28.

Un despacho de Cayo Hueso fechado esta mañana dice que los acorazados americanos *New York*, *Cincinnati* y *Puritan* bombardearon ayer los fuertes que defienden la entrada de la bahía de Matanzas.

Añade que el bombardeo comenzó á las doce y cuarenta y cinco de la tarde,

pero que no duró más que media hora, de lo cual se deduce que las fuerzas yankees fueron rechazadas, aunque otra cosa quieran dar á entender los correspondientes de la prensa de los Estados Unidos en Cayo Hueso, los cuales no hacen más que propalar las más absurdas noticias desde que se rompieron las hostilidades.

Londres 28.

Los primeros despachos recibidos aquí de Cayo Hueso, de origen yankee, afirmaban que en el ataque de ayer contra Matanzas, las pérdidas sufridas por los españoles fueron grandes; pero un despacho de la misma procedencia, recibido á las diez de la mañana, dice que nada puede asegurarse de una manera definitiva sobre las pérdidas que tuvieron los españoles durante la media hora, y no más, en que los buques americanos hicieron fuego sobre las baterías que defienden la entrada de la bahía.

La ciudad de Matanzas, que está á siete kilómetros de la entrada de la bahía, no ha debido sufrir daño alguno, dada la distancia en que se colocaron los buques yankees.

Todo hace creer, á juzgar por lo contradictorio de las noticias, que el ataque contra Matanzas ha sido un verdadero descalabro para los yankees.

(Este telegrama lo recibió el HERALDO DE ZAMORA, anoche á las ocho y media.)

Londres 28.

Varios periódicos ingleses reconocen que la guerra hispano americana será muy larga, y que los yankees incurrieron en grave error al suponer lo contrario.

Llaman la atención sobre el hecho de haber comenzado las hostilidades sin previa declaración de guerra sancionada por el Congreso (ambas Cámaras)

Por lo tanto, las presas anteriores á dicha declaración de guerra deberán considerarse nulas y puestos en libertad los buques apresados; pero por desgracia, los yankees no parecen muy respetuosos del derecho internacional.

Desde París.

París 28.

Circula el rumor de que en breve irá una escuadra inglesa á las aguas de Filipinas.

París 28.

En Orán se ha celebrado un meeting patriótico español, al que han concurrido 400 personas.

El acto se ha verificado en el local de *Las Novedades* y fué presidido por el cónsul español.

Se han pronunciado entusiastas discursos y una música ejecutó entre delirantes aplausos la Marsellesa y la Marcha Real española.

El periodista Mr. Bogros declaró en nombre de la prensa que éste sostendrá unánime la causa de España; después dirigió enérgicas censuras á los Estados Unidos.

DESDE LISBOA

Lisboa 28

Es ya oficial que el gobierno portugués ha suspendido para el público el servicio de información telegráfica respecto á los movimientos de los buques de guerra en las costas y puertos de Portugal.

DESDE BRUSELAS

Bruseles 28.

La prensa belga, refiriéndose al conflicto pendiente, dice que la guerra es tan indisculpable por parte de los Estados Unidos, que siendo vencidos quedarían en completo ridículo, y siendo vencedores se harían profundamente odiosos á la Europa entera.

Añade que Europa quedará empequeñecida y humillada si no logra contener las hostilidades desde un principio.

Respecto á España, sus sacrificios han sido y serán enormes; pero vencedora ó vencida, no podrá menos de engrandecer moralmente por el ejemplo de heroísmo que viene dando.

PARTE OFICIAL

Habana 27.

Capitán general á ministro de la Guerra:

Situación escuadra enemigos la misma que ayer; vapor correo *Monserrat* pudo coger puerto Cienfuegos, donde se encuentra.—Blanco.

Gacetilla.

A las doce del día salí de casa solo por enterarme de lo que pasa, y al doblar de mi calle no sé qué esquina pasó alegre tocando la estudiantina.

¡Viva España! gritaba la gente moza, y como ese es el grito que me alborozaba, con un llanto que á veces mis ojos bañaba, dí, de entusiasmo henchido, vivas á España.

Iban de postulantes, por buen acuerdo, (y el que en ellas pensara no es ningún lerdito), niñas de esas que á muchos nos cautivaron y que en cuanto me vieron me bloquearon.

Ante aquellas mujeres tan rebonitas, tan garbosas, tan guapas y apañaditas, me sentí más patriota que el mismo Riego, y sin un perrochico me quedé luego.

Ole por esas hijas de nuestra tierra que recaudan dinero para la guerra, y ¡ole ya!, pues exclamo con gusto y ganas: para niñas patriotas las zamoranas.

ZAMORA AL DÍA

La función patriótica que para aumentar la suscripción nacional se celebrará el día 1.º de Mayo próximo, y que está organizada por el *Círculo del Teatro*, la presidirán ocho señoritas de esta localidad, y contiene el siguiente programa:

- 1.º Una importante banda interpretará escogidos números musicales.
- 2.º Gran festival ciclista que terminará con un desfile patriótico.
- 3.º Distinguidos jóvenes de la capital picarán, banderillearán y darán muerte á estoque, á cuatro hermosos toretes, uno de la renombrada ganadería del excelentísimo señor marqués de Villagodio, y tres de la muy acreditada de los señores don Cayetano Escribano y hermano.
- 4.º Dos vacas para los aficionados que gusten bajar al redondel.

La función dará principio á las tres en punto de la tarde y las puertas de la plaza se abren á la una.

Entrada al tendido, una peseta; palcos, talanqueras y demás localidades de

preferencia, sin entrada y al precio que los peticionarios se sirvan ofrecer, y que aparecerán en una lista que al efecto se halla abierta en el comercio de don Angel Rueda, y hará pública en su día la prensa.

Entrada para el apartado 0,50 de peseta.

Según el *Heraldo de Madrid* nuestra paisana la excelentísima señora doña Candelaria Ruiz del Arbol ha entregado en el Banco de España la cantidad de 100 pesetas para la suscripción nacional.

Por el gobierno civil se ha expedido licencia de uso de armas y caza al vecino de esta capital Manuel Prieto.

El día 26 del corriente se ha extraviado una perra de caza de las señas siguientes:

Edad seis meses, blanca, con dos manchas en el lomo color café, la oreja derecha, blanca y la izquierda manchada, y poco rabo.

La persona, en cuyo poder se halle, se servirá dar aviso á su dueño don Juan Chausal, calle del Sacramento, número 6, Zamora, donde se le gratificará.

ARRIENDO DE PASTOS

Se arriendan los de las dehesas del Orcejón, Quintos y Misleo.

Para tratar, con don Marceliano Tabarés, Rua 78, Zamora.

Mañana á las ocho de la noche se reunirá nuestro excelentísimo ayuntamiento en sesión extraordinaria para acordar la cantidad con que ha de contribuir á la suscripción nacional.

Academia para Sobrestantes.

El día 1.º de Mayo darán principio las clases preparatorias para el ingreso en el Cuerpo de Sobrestantes de Obras públicas. Conocemos á los profesores de esta Academia, pertenecientes al citado ramo de Obras públicas y estamos seguros que, de sus alumnos, obtendrán buen número de Sobrestantes en la próxima convocatoria.

Pidanse detalles personalmente ó por escrito á don Jacinto Gómez Blasco, Avenida de la Feria, núm. 21, principal, derecha, Zamora.

Anoche se repitió el caso que denunciábamos en el editorial del día á nuestros representantes en Cortes.

El HERALDO DE ZAMORA recibió á las ocho y cuarto de la noche un telegrama urgente, puesto en la central á las seis treinta y cinco de la tarde; con este se recibió otro de un amigo nuestro también puesto en Madrid á la misma hora pero en servicio ordinario: esto es, que las tres tasas que pagamos por nuestro despacho resultaron nulas á nuestros deseos y á nuestros intereses, y por tanto, para nuestros lectores que pudiendo conocer aquellas noticias en nuestro número de anoche, se quedaron, sin poderlo evitar en la cartera de la Redacción.

Reiteramos nuestra petición para que Zamora obtenga la comunicación directa con la capital de España.

Hoy por la mañana se promovió una reyerta en la calle de la Reina, entre Juan Montesino y Vicente Salas, pegando este á su contrinca dos palos en la cabeza que le produjeron otras dos heridas que le fueron curadas por el médico forense señor Blanco.

La comisión mixta de reclutamiento ha terminado en el día de hoy, de revisar los expedientes de exención correspondientes á los pueblos del partido de Zamora quedando para mañana los de la capital.

Créese como seguro que para las próximas ferias de San Pedro, veremos en nuestro circo taurino, al arrojado y popular matador de toros Antonio Reverte. Dadas las simpatías con que cuenta entre los aficionados de esta localidad y el lugar que ocupa entre los matadores, nos alegraríamos mucho de que se confirmase la noticia.

Para el debido cumplimiento del Real Decreto de 24 del actual, anticipando la fecha de los exámenes de enseñanza oficial y libre, la Dirección general de Instrucción pública, ha dispuesto:

1.º Que el plazo para satisfacer derechos académicos, renunciar matriculas oficiales y solicitar exámenes libres termine el día 8 de Mayo próximo; y segundo; que pasando este día y hasta el 15 inclusive pueden los jefes de los centros docentes, disponer la admisión de derechos y peticiones de exámenes a los alumnos que lo soliciten y justifiquen la causa de no haberlo verificado antes.

En el vecino pueblo de Morales se celebró el día 25 una función teatral, para festejar la festividad de San Marcos.

En el casino de aquel pueblo, bajo la dirección de su presidente don Santiago Lozano, y con la concurrencia de las familias de sus socios, ensayó y puso en escena el drama de don José Echegaray titulado: *Lo sublime en lo vulgar* que según nos dicen fué bien interpretado.

La Junta de clases pasivas hace un llamamiento a los que por tal concepto perciben haberes del Estado, y les significa que vería con sumo gusto contribuirían a la suscripción nacional, lo cual puede hacerse de dos medios; por donativo ó por cantidad permanente al tener lugar el percibo de sus haberes.

Don Fernando Bragado Sevilla, vecino de Pinilla de Toro, ha solicitado la recaudación de la segunda zona de Toro.

Mañana, y hora de las ocho, se reunirá la Excm. Corporación municipal con objeto de acordar con qué cantidad han de contribuir a la suscripción nacional.

La Dirección general de establecimientos penales ha ordenado que sean conducidos por la guardia civil en el día de mañana los presos de este correccional Alejandro González Pérez y Vicente Lorenzo Palmero, con dirección al penal de Valladolid.

Mañana, y hora de las siete de la misma, se reunirán en el ayuntamiento los mozos del actual reemplazo que tengan pendiente el juicio de exención ante la comisión mixta de reclutamiento habiendo designado la corporación al probo é inteligente funcionario nuestro querido amigo D. Manuel Juan Roncero para que represente al ayuntamiento ante la comisión mixta.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos.

Martina Soledad González Hernández.

Defunciones.

Eusebio Castellano Hernández.
Cristina González Illán.

Nos dicen de Toro que, el domingo último se celebró una manifestación popular que recorrió las calles de la población acompañada de la banda municipal; y entre atronadores vivas a la patria y al ejército, protestó de la conducta seguida con España por los Estados Unidos.

La juventud toresana repartió con profusión hojas impresas alusivas al acto y recaudó 550 pesetas que serán consignadas en la suscripción nacional.

También proyecta un espectáculo teatral y una corrida de toros, en la que figura como espada el simpático y popular Paco Hernández, y cuyos productos

de ambas funcioaes serán destinados a engrasar las cantidades para las necesidades de la guerra.

Como dato curioso, y que demuestra la actitud patriótica que existe entre los toresanos, cita nuestro estimado amigo y corresponsal el hecho de que unas cuantas niñas de aquella sociedad, ofrecieron al señor alcalde una corta cantidad producto de una función celebrada entre los niños en una casa particular.

SUSCRIPCION NACIONAL

Banco de España en Zamora.—Hasta hoy se han entregado las cantidades siguientes:

	Pesetas.
Suma anterior.	2525
Don Francisco Morán y don Luis Chaves, por los feligreses de San Torcuato..	3178,15
Don Ramón Robles, Secretario del Ayuntamiento de Cercinos de Campos.	5,20
Don Federico de Alzega.	250
Don Franco Rodríguez Espina.	750
Don Antolín Rodríguez Martín.	50
Total.	6758,35

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 28 (6, 20 t.)
Urgente.

Buque yanki varado.

Capitán general a ministro Guerra:

Escuadra enemiga igual situación, alejándose parte de ella hacia el Este, dirección Canal. Uno de sus acorazados ha varado frente a Dimas, Pinar del Río, otros 3 barcos maniobran para ponerle a flote, tropas voluntarios vigilan playa.

Madrid 29 (11 m.)

Torpezas yanquées.

Al entrar en el puerto de Nueva York un vapor, enganchó con la hélice los cables que ponen en comunicación a los torpedos que defienden la entrada con las estaciones que los disparan. El vapor se llevó setecientos pies de cables eléctricos, desarreglando el sistema de conexiones.

No estalló ningún torpedo. Un accidente análogo ha ocurrido en el puerto de Baltimore.

Madrid 29 (2 t.)

Desde Washington.

Telegramas que se acaban de recibir de Washington, aseguran que el ministro de Marina ha declarado que la información yankee respecto al bombardeo efectuado sobre Matanzas, es excesivamente exagerada y falsa, pues reconoce y declara que dicha plaza española no sufrió daño alguno.

* Madrid 29 (2,15 t.)

Roto el fuego.

El capitán general de la Isla de Cuba telegrafía al ministro de la Guerra, manifestándole que a las once y media de la mañana del día 27, tres cruceros de la escuadra americana rompieron el fuego sobre las baterías atrincheradas que defienden los fuertes del Morrillo.

El enemigo hizo 32 disparos de cañón, sin consecuencias; sólo dos proyectiles cayeron inmediatos a nuestras baterías.

Nuestros fuertes hicieron catorce disparos sobre la escuadra americana, que apagó sus fuegos.

Madrid 29 (2,20 t.)

Detalles.

Ampliando mi telegrama anterior, he recogido cuantas noticias oficiales tiene el ministro de la Guerra, y resulta que del combate librado en la Habana, no ha sufrido daño la plaza ni los fuertes.

La mayor parte de las granadas han caído en la playa.

Madrid 29 (2,30 t.)

Protesta.

Los cónsules de Francia y Austria en la Habana, han protestado enérgicamente contra el bombardeo llevado a cabo por la escuadra americana, sin previo aviso.

Madrid 29 (2,40 t.)

Nuestros soldados.

El capitán general señor Blanco, manifiesta su entusiasmo por el levantado espíritu de que han dado gallardas pruebas durante el bombardeo, las tropas y el pueblo de la Habana. Aquellas se hallaban distribuidas cubriendo todas las líneas de defensa establecidas en el puerto.

Madrid 29 (3 t.)

Nuestra artillería.

Por efecto de los disparos hechos desde los fuertes de la Habana contra la escuadra yankee, se ha observado desde la plaza que uno de sus buques ha sufrido averías de consideración en el aparejo, y que fueron barridas tres chimeneas de los barcos enemigos por las certeras descargas de nuestra artillería.

Madrid 29 (3,15 t.)

Con los insurrectos.

En el ministerio de la Guerra se acaba de recibir un extenso cablegrama de Cuba, que el capitán general ha transmitido, y en el que se da cuenta de una brillante acción realizada por el coronel Alfau, sobre partidas rebeldes reconcentradas.

Dice aquella autoridad que, referido coronel Alfau, batió en Mogue, al Sur de Matanzas, numerosas fuerzas concentradas al mando de Betancourt y otros cabecillas, tomándoles posiciones, matándoles veinte hombres y recogido muchas armas y caballos. Las partidas huyeron a la desbandada.

Entre los muertos han sido identificados los cabecillas Cela y Zamora.

Nuestras bajas han consistido en dos muertos y tres heridos.

Blanco felicitó tropas por su arrojo y valentía y recomienda coronel Alfau.

Madrid 29 (3,25 t.)

Presentados.

A las autoridades de Matanzas se han presentado el titulado capitán Nojas y cinco hombres armados.

Se supone proceden de las partidas batidas por el coronel Alfau.

Madrid 29 (3,35 t.)

Nuestras simpatías.

Telegrafian desde París diciendo que los estudiantes franceses se ponen en inteligencia y celebran reuniones para llegar a un acuerdo y auxiliar a los españoles contra los yankees.

Con este motivo es grande el entusiasmo escolar en todas las Universidades de nuestra vecina República.

URGENTES

Madrid 29 (3,50 t.)

Más guerras.

Según anuncian cablegramas recibidos de America parece inevitable llegue a estallar la guerra entre las Republicas de Nicaragua y Costa Rica.

Madrid 29 (4 t.)

Portugal.

El vecino reino de Portugal ha declarado su neutralidad en el presente conflicto entre España y los Estados Unidos.

Madrid 29 (4,10 t.)

Lo que cree Sagasta.

El presidente del Consejo señor Sagasta, dice que en el día de hoy se encontrarán en las aguas de Filipinas los buques españoles que manda el bravo contraalmirante señor Montojo, con la escuadra yankee.

Hay gran deseo por tener noticias del encuentro.

Madrid 29 (4,20 t.)

Consejo.

Mañana, seguramente, se celebrará ante S. M. la Reina, el anunciado Consejo de ministros.

Madrid 29 (4,30 t.)

Consecuencias legítimas.

Corren acentuados rumores de que en distintas poblaciones de los Estados Unidos, se han producido desórdenes de consideración, relacionados con la campaña actual, y que preocupan hondamente al Gobierno yankee.

Madrid 29 (5 t.)

De Filipinas.

Por telegrama oficial recibido del Capitán general de Filipinas, sabese que han sido redobladas las precauciones para evitar que las yankees corten el cable que nos pone en comunicación con aquel archipiélago.

Madrid 29 (4,50 t.)

Lo sentimos.

El *Heraldo de Madrid* acaba de recibir un cablegrama que su corresponsal le envía desde la Habana, en el que se dice que los cruceros americanos han conseguido poner a flote el barco de su escuadra *Montgomery* que se encontraba varado en aguas de Pinar del Río.

Han aprovechado además de rudos esfuerzos, los momentos de pleamar,

Sánchez Ortiz.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.
Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	»	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL		Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.		10	00
Id. id. á dos id.		20	00
Id. id. á cuarto de plana.		25	00
Tercera plana á una columna.		7	50
Id. id. á dos id.		15	00
Id. id. á cuarto de plana.		20	00
Cuarta plana á una columna.		6	00
Id. id. á dos id.		12	00
Id. id. á cuarto de plana.		15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

PAPELES PINTADOS

DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Calhidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA RUBIA
FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS
 Y TIENDA DE VINOS
 DE
JOSE NIEBERGO
 SAN ANDRES 10.—ZAMORA

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.
Establecida en París, 15, Rue de la Banque.
Reconocida en España por Real Orden y sometida á su Legislación.

Garantías de la Compañía en 21 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.
Francos. 15.086.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.
Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.
Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16.

PAPELES PINTADOS

DE

GARCIA HERMANOS

Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

ZAMORA

SE HACEN toda clase de composuras garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

DROGUERIA

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azufre flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

PARA LOS VITICULTORES.—Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oidium á precios más baratos que en ninguna otra de la población.

RUA 18,
frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LA NACIONAL

Fábrica de Espiritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brises después de atornilladas.

POR TODO
SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días
RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.